



Ranzen/Schulsachen

Besonders in der Grundschule ist es wichtig, dass die Last des Schulranzens nicht höher als 10 Prozent des Körpergewichtes des Kindes ist. Die Kinder haben daher die Möglichkeit Schulsachen, die zu Hause nicht benötigt werden, in eigenen Fächern im Klassenraum unterzubringen.

Regeln (s. Homepage -> Schulleben -> Schulregeln)



Schülerparlament

Um auch die Schülerinnen und Schüler an der Gestaltung des Schullebens teilhaben zu lassen, gibt es ein regelmäßig stattfindendes Schülerparlament. Dort werden deren Anliegen gemeinsam mit der Schulleitung besprochen oder auch Ideen für die Schulhofgestaltung diskutiert.

Schuleingangsphase

In der Schuleingangsphase werden alle Schülerinnen und Schüler mit ihren unterschiedlichen Lernvoraussetzungen so unterrichtet, dass sie durch Unterstützung und besondere Herausforderungen in ihren Entwicklungen gefördert werden.

Die Schuleingangsphase kann in einem Jahr, in zwei Jahren oder in drei Jahren durchlaufen werden. Unabhängig von der individuellen Verweildauer erwerben alle Schülerinnen und Schüler in der Schuleingangsphase tragfähige Grundlagen für das weitere Lernen in den Klassen 3 und 4.

Schulkonferenz

Die Schulkonferenz ist das höchste Gremium der Schule. Ihr gehören die Klassenpflegschaftsvorsitzenden und Lehrkräfte in gleicher Anzahl an. Den Vorsitz führt die Schulleitung. In der Regel finden zwei Sitzungen pro Schuljahr statt. In der Schulkonferenz werden Beschlüsse getroffen, die vorher in den verschiedenen Gremien besprochen wurden. So wurde beispielsweise die Büffelzeit eingeführt, nachdem sie in der Schulkonferenz beschlossen wurde. Ebenfalls festgelegt werden die Termine für bewegliche Ferientage, Schulfeste o.ä.

Schulpflegschaft

Hier sind die Vorsitzenden der Klassenpflegschaften vertreten. Die Schulpflegschaft wählt die Elternvertretung für die Schulkonferenz und berät über die Belange der Eltern auf Schulebene. Den Vorsitz führt die Schulpflegschaftsvorsitzende oder der Schulpflegschaftsvorsitzende.

Schulprogramm

Unsere Grundschule möchte gemeinsam mit Lehrern und Eltern ihren Erziehungs- und Bildungsauftrag erfüllen. Wir verstehen uns als eine Gemeinschaft, in der aufgeschlossene und neugierige Kinder sich von einer anregenden liebevoll gestalteten Umgebung durch Unterricht fordern und fördern lassen. Das Schulprogramm kann im Sekretariat eingesehen werden.

Schulregeln (s. Homepage -> Schulleben -> Schulregeln)

Schulveranstaltungen (s. Homepage: -> Schulleben -> Feste, Feiern & Aktivitäten)

Schwimmunterricht

Schwimmen findet in den dritten und vierten Klassen jeweils für ein halbes Schuljahr in der Aquarena in Stommeln statt.

Sekretariat

Unsere Sekretärin Frau Cieslar ist montags bis donnerstags von 8:00 bis 13:00 Uhr erreichbar: Tel: 02234/81423.

Sozialarbeiterin

Unsere Sozialarbeiterin Frau Tiepoldt steht Familien bei Bedarf zur Seite und unterstützt sie bspw. bei Behördengängen oder Antragsstellungen. Sie ist in der Regel dienstags bis freitags von 08:30 Uhr bis 14:00 Uhr in der Schule anwesend.

Die Mailadresse lautet: cathrin.tiepoldt@pulheim.de

Ihre Telefonnummer lautet: 0151/62685097

Sprechzeiten

Termine werden individuell nach Bedarf mit den jeweiligen Lehrpersonen abgesprochen.

Stundenplan

Der Stundenplan gibt Auskunft über Beginn und Ende des Unterrichts. Da Kinder nicht in starren Zeiteinheiten lernen, wird der Unterricht nicht immer im 45-Minuten-Takt gestaltet. Der Unterricht beginnt für alle Kinder um 8:00 Uhr und endet frühestens um 11:35 Uhr.



Team

An der Richezaschule arbeiten die Lehrerinnen und Lehrer gemeinsam im Team mit den pädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der OGS, den Sonderpädagoginnen und Sonderpädagogen, der Sekretärin und allen, die an der Schule tätig sind.

Termine

Halbjährlich wird den Eltern eine Terminliste mit allen die Schule betreffenden Terminen mitgeteilt (z.B. bewegliche Ferientage, Feste, Gottesdienste usw.). Diese wird auch auf den digitalen Pinnwänden der Klassen veröffentlicht.